

# Message du troisième type : irruption d'un tiers dans un dialogue en ligne

Ludovic Tanguy<sup>1</sup>, Céline Poudat<sup>2</sup>, Lydia-Mai Ho-Dac<sup>3</sup>

<sup>1</sup>CLLE : CNRS & Université de Toulouse – ludovic.tanguy@univ-tlse2.fr

<sup>2</sup>Université Côte d'Azur, CNRS, BCL – celine.poudat@univ-cotedazur.fr

<sup>3</sup>CLLE : CNRS & Université de Toulouse – lydia-mai.ho-dac@univ-tlse2.fr

## Abstract

Our study focuses on Wikipedia talk pages, from a global perspective analyzing contributors' behaviors in online interactions. Using a corpus comprising all Wikipedia talk pages in French, totaling more than 300,000 discussion threads, we examine how discussions with more than two participants (multiparty conversation) unfold and we specifically investigate the role of a third participant's intervention when two Wikipedians have already initiated an exchange. In this regard, we concentrate on the sequential structure of these interactions in terms of articulation among different participants and aim to specify this third message by exploring its lexical particularities, while also proposing an initial typology of the third participant's message role and how it aligns with preceding messages.

**Keywords:** Wikipedia, interactions, multiparty conversations

## Résumé

Notre étude se concentre sur les pages de discussion Wikipédia, dans une perspective globale d'analyse des comportements des contributeurs dans leurs interactions en ligne. A partir d'un corpus comprenant l'ensemble des pages de discussion de Wikipédia en français, totalisant plus de 300 000 fils de discussion, nous nous intéressons à la façon dont une discussion à plus de deux participants (multilogue ou multiparty conversation) se met en place, en examinant le rôle de l'intervention d'un troisième protagoniste lorsque deux Wikipédiens ont déjà démarré un échange. Dans cette perspective, nous nous concentrons sur la structure séquentielle de ces interactions en termes d'articulation entre les différents intervenants, et visons à spécifier ce troisième message, en explorant ses particularités lexicales d'une part, et en proposant une première typologie du rôle du message du troisième intervenant et de la façon dont il s'articule avec les messages précédents.

**Mots clés :** Wikipédia, interactions, multilogues